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ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 12/2011 

 
 
 
En Laja, a 16 de marzo de 2011, siendo las  08:43 horas, en la sala de  reuniones 

de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo 
Municipal Nº 12/2011, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don Vladimir Fica Toledo, 
contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza 
Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales, Héctor Jara 
Vilches y  María Hernández Riquelme. 

 
Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Jaquelina 

González Díaz. 
 
Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación: 
Enviada con fecha 11 de marzo del 2011:  
- Acta Sesión de Concejo Nº 11/2011 
- Informe Modificación Presupuestaria Municipal (Prov. 2463) 
- Sobre del Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
Enviada con fecha 15 de marzo del 2011: 

- Tabla Sesión de Concejo Nº 12/2011 
- Listados Decretos Alcaldicios desde el 16 al 22 de febrero 
- Un sobre; Gestión Global 
- Se envió a Sr. Urra, copia Decretos Alcaldicios Nºs. 303, 308, 377 y 382 
- Se envió a Sra. Alarcón, copia Decreto Alcaldicio Nº 404 
- Se envió a Sr. Jara, un sobre de la Presidencia 

Entregada con fecha 16 de marzo del 2011: 
- Invitación Ceremonia Fondos Concursables GDF Suéz 
Entregada en Sesión de Concejo: 
- Memo Nº 50/2011 de fecha 08.03.2011 de la Directora Depto. Finanzas (Prov. 2602) 
 
 
 TABLA: 
 
1.- Aprobación Acta de Concejo 11/2011 
2.- Correspondencia Recibida 
3.- Decretos Alcaldicios desde el 16 al 22 de febrero del 2011 
4.- Cuentas 
5.- Modificación Presupuestaria Municipal (Prov. 2463) 
6.- Ratificación aprobación modificación presupuestaria DAEM (Prov. 2169) 
7.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
1.-     APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO 11/2011 
 
Señores Concejales, aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 11/2011, sin 
observaciones. 
 
 
2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 
Se hace entrega de Memo Nº 50/2011 de fecha 08.03.2011 de la Directora Depto. 
Finanzas (Prov. 2602), que adjunta Informe de Gastos Mensuales al 31 de diciembre del 
2010, enero y febrero del 2011; Informe trimestral deuda acumulada al 31 de diciembre 
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del 2010 y Balance de Ejecución Presupuestaria Acumulado al 31 de diciembre del 
2010. 
 
3.- DECRETOS ALCALDICIOS DESDE EL 16 AL 22 DE FEBRERO DEL 2011 
 
Sr. Sanhueza, respecto del Decreto Alcaldicio Nº 440 del 18.02.2011 que procede a 
descontar la suma de $ 66.872.- de la Orden de Ingresos Municipales Nº 168887 de 
fecha 18.02.2011, cancelados por Hugo Flores Muñoz, correspondientes al 30% de 
descuento por concepto de revisor independiente en el expediente del Permiso de 
Edificación de ampliación de local comercial, en la propiedad ubicada en Balmaceda 
Nº 408 de esta comuna. Señala que Le llama la atención que se haga un descuento 
siendo que es la Dirección de Obras quien tiene la responsabilidad. 
 
Sr. Alcalde, consultará a DOM la respuesta. 
 
Sr. Urra, también consulta por Decreto Alcaldicio Nº 440. 
 
Sra. Alarcón, pide copia de Decretos Alcaldicios Nºs. 452 y 439. 
 
 
4.- CUENTAS 
 
4,1.- Sr. Alcalde, recuerda que la actividad es a las 10, está todo listo para partir y 
espera todo resulte bien (refiriéndose a la ceremonia de inauguración del año escolar 
provincial). 
4.2.- Informa que hay un profesional Ingeniero Civil pagado por el SERVIU, por unos 
meses, el primero lo pagó el Municipio ya que no lo pagó SERVIU, para que ayude con 
el cálculo de ingeniería de algunos proyectos. 
 
Sr. Jara, consulta por tema de alimentación en los colegios. 
 
Sr. Alcalde, señala que es posible que hayan recibido reclamos con respecto a la 
alimentación. El año pasado quedaba, pero como es un sistema al vacío no se puede 
recalentar. La cantidad de alumnos que hoy comen es más que el año pasado, por 
ello falta, por lo que se hizo la solicitud por parte del DAEM. 
4.3.- Señala que se colocará un bus desde la Villa Capponi, Polcura, Nivequetén, 
Nuevo Amanecer, para llegar hasta el Liceo Técnico. 
4.4.- Ya se está informando que los colectivos subirán los pasajes, excepto la línea 
blanca hasta nuevo aviso. 
 
Sra. Alarcón, manifiesta que el problema es que no quieren llevar a los estudiantes. 
 
Sr. Urra, consulta si hay forma de informar este transporte que se iniciará. 
 
Sr. Alcalde, expresa que no hay recursos para cubrit todas las necesidades, es bastante 
mayor, por lo que no se pueden comprometer el pago por la Ley SEP. 
 
Sr. Sanhueza, indica que la gente de Altos del Laja, consulta qué posibilidad hay de 
que se haga una vereda en el lugar donde se derrumbó el cerro para que bajen por 
ahí los jóvenes, en forma directa hacia el liceo, por escalones. 
 
Sr. Alcalde, señala que esos terrenos son de particulares. 
 
Sra. Hernández, cree que si se debe hacer la caída de agua debiera adaptarse para 
la bajada de los jóvenes. 
 
Sr. Alcalde, acota que la bajada de agua está reparada, para esa solución que piden 
es una obra mayor. 



3 de 5  

Acta de Concejo Nº 12/2011 

 
Sr. Espinoza, quiere agradecer por la preocupación de la alimentación de los chicos y 
del traslado, especialmente Polcura y Villa Capponi. 
 
5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL (PROV. 2463) 
 
Informe de Modificación Presupuestaria 2011, ingreso recursos Ministerio de Educación 
Plan Reparaciones menores Escuela Santa Elena (Prov. 2463), documento que forma 
parte de la presente Acta y que se adjunta al final de la misma. 
 
Se cuenta con la presencia de Arel Ramírez Durán, Directora Depto. Administración y 
Finanzas, quien presenta la modificación en comento y señala que se está 
incorporando al Presupuesto Municipal el financiamiento para el Plan Reparaciones 
menores Escuela Santa Elena, los que a su vez tienen que transferirse al DAEM. 
 
Sr. Sanhueza, indica que conoce el Colegio, no ve qué tanto haya que reparar, no 
sufrió tanto daño. 
 
Sr. Alcalde, acota que el proyecto fue presentado en general y el detalle está. 
 
Sr. Sanhueza, señala que si ello significa que no se debe hacer, qué hará el Contratista 
por 29 millones de pesos si no ve tanto problema. Cree que hay que tener cuidado. 
 
Sr. Alcalde, señala que el nombre del proyecto fue así, pero hay problemas como las 
aguas servidas que están cayendo a la cancha, mejoramiento de la instalación de 
comedores de profesores que está en uso y es más difícil realizar las obras. 
 
Sr. Sanhueza, opina que hay que tener claro qué harán. 
 
Sr. Alcalde, expresa que cuando se postuló fue hace un año cuando se tenían todos 
los problemas, si ahora no están los problemas se debe reevaluar. Asevera que quien 
tiene más claro los problemas es el Director. 
 
Sr. Sanhueza, considera bueno visitar el colegio por parte del Concejo. 
 
Sr. Alcalde, indica que pueden hacerlo sin él. Solicita votación para la modificación 
presupuestaria presentada 
 
Acuerdo Nº 28/2011: Se acuerda por unanimidad aprobar la siguiente 
modificación presupuestaria municipal: 

Su
b
tít

u
lo

 

Íte
m

 

Código 115: Ingresos 
Denominación 

Modif. Total 
Ppto.Munic. 
 M$ 

13  Transferencias para gastos de capital 29.585 

 03 De otras entidades públicas 29.585 
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 Código 215: Gastos 

Denominación 
Modif.Total 
Ppto.Munic. 
M$ 

33    Transferencias de Capital 29.585 

 03   A otras entidades públicas 29.585 
  099  A otras entidades públicas 29.585 
   001 A Educación 29.585 
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6.-     RATIFICACIÓN APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM (PROV. 2169) 
 
Sr. Patricio Lastra Mieres, Jefe de Administración y Finanzas del Depto. de Educación 
Municipal, indica que es necesario ratificar el acuerdo 27 adoptado en sesión de 
Concejo Nº 11 del 9 de marzo recién pasado, ya que se presentó en forma 
adelantada, sin estar aprobada en el Presupuesto Municipal, por una falta de prolijidad 
de su parte. 
 
Sr. Alcalde, solicita votación para ratificar el acuerdo señalado 
 
Acuerdo Nº 29/2011: Se acuerda por unanimidad ratificar aprobación de 
modificación presupuestaria aprobada en Sesión de Concejo Nº 11/2011, Acuerdo Nº 
27/2011 
 
 
7.-     VARIOS 
 
7.1.- Sr. Sanhueza, expresa que tiene diversas consultas de personas del sector La 
Colonia, La Pina, piden ver la posibilidad que el camión pase por lo menos dos veces a 
la semana entregándoles agua. 
7.2.- Vieron que aún no se instala la Planta Purificadora de agua en La Colonia. 
 
Sr. Alcalde, señala que respecto a la planta, ESSBIO tiene que venir a capacitar. 
 
Sra. Hernández, consulta si el agua llegará a las casas? 
 
Sr. Alcalde, responde que más adelante, se está preparando un proyecto para 
estanque y distribución gravitacional. 
 
Sra. Hernández, indica que la gente está contenta con lo logrado. 
 
Sr. Alcalde, respecto del recorrido del camión que reparte agua, se pidió a 
Gobernación otro camión, le dieron posibilidad, con el Municipal no se da abasto, 
además que hace recorrido a diario. 
 
Sr. Urra, consulta dónde se carga el camión. 
 
Sr. Alcalde, responde que de un grifo de la planta (refiriéndose a la Planta Laja CMPC), 
el municipio no paga por ello. 
 
7.3.- Sr. Sanhueza, consulta si existen alimentos en bodega para canasta, dicen que no 
hay. 
 
Sr. Alcalde, señala que quedan algunos alimentos, pero no para canasta completa. 
Se está viendo la posibilidad de tener un convenio para que la gente vaya a retirar. 
 
Sr. Sanhueza, consulta si se hace una encuesta para entregar. 
 
Sr. Alcalde, responde que se hace un Informe Social. 
 
Sr. Sanhueza, indica que entregaron 200 canastas en el campo, cómo se hace ahí. 
 
Sr. Alcalde, cuando se hace a Organizaciones, la Directiva conoce a la gente. 
Se entregó cosas específicas, tales como entrega de pañales a familias que tenían 
niños y que la Junta de vecinos conoce bien sus necesidades. 
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7.4.- Sr. Sanhueza, manifiesta que ha sabido que en algunas reuniones ha manifestado 
(refiriéndose al Alcalde), que lo ocurrido es una persecución hacia el Alcalde, aclara 
que no es así. 
 
7.5.- Sr. Espinoza, pide incorporar a la familia Gutiérrez Ortega de Pantanillos en 
Programa Social. 
7.6.- Quiere plantear la posibilidad si más adelante se haga un estudio para que el 
ingreso sea por el lado sur del edificio del nuevo liceo. 
7.7.- Indica que reiteradamente las personas han estado quejándose de la falta de 
remedios en el Hospital de Laja, especialmente las personas de mucha edad, por lo 
que el Municipio pudiera enviar una carta para saber qué pasa. 
 
Sr. Alcalde, expresa que ha hablado con Director del Hospital y Director Servicio de 
Salud Bío Bío, es un problema a nivel nacional. 
 
Sr. Espinoza, pide dar a conocer por radio que el Municipio hace la gestión, pero que 
es un problema mayor. 
 
7.8.- Sr. Jara, agradece que se estén arreglando las canchas, piden 2 camionadas de 
maicillo para cancha Sauzalito. Pide colocar agua, al menos durante desarrollo de 
actividades. 
 
Sr. Alcalde, señala que Jorge está viendo el tema. 
 
7.9.- Sra. Hernández, hace entrega al Sr. Alcalde de lista con dos familias de Diuquín 
que no tienen dónde vivir. 
7.10.- Señala que quieren ir a Arica en mayo a un curso, se entregará información más 
completa. 
  
Se da término a Sesión de Concejo Nº 12/2011 a las 9:25 horas. 
 
 
 
 
 
 

Jaquelina González Díaz 
Secretaria Municipal 

 
 

 
 

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 12/2011 
16 de marzo de 2011 

 
 
Señores Concejales, aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 12/2011, sin 
observaciones. 


